

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

SINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLÉANS, MERCREDI MATIN, 19 JANVIER 1916

NUMÉRO 141

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## LA POURSUITE DES BANDITS MEXICAINS CONTINUE SANS TRÊVE UNE IMMENSE ARMÉE RUSSE DÉCONCERTE LES TURCS EN ASIÉ

### LE BULLETIN DU JOUR

EXPEDITION TURQUE DE JANVIER 1915 CONTRE SUEZ.

DISPOSITIONS PRÉPARATOIRES

ELLES AVAIENT ÉTÉ PRISES AVEC BEAUCOUP DE MÉTHODE.

Mais en définitive le canon des Alliés a eu gain de cause.

A présent que se poursuivent, avec l'activité que nous signalent les journaux allemands, les préparatifs de la seconde expédition turco-allemande contre l'Égypte, il n'est pas hors de propos d'essayer de se rendre compte des conditions dans lesquelles était intervenue la première expédition, celle du mois de janvier 1915, terminée, comme on sait, par la retraite des assaillants. A se livrer à cette étude, il existe un double intérêt, l'intérêt historique et l'intérêt politique. On suivra avec plus de fruit, en tout cas avec plus de curiosité, le développement de la seconde expédition, quand on connaîtra, par un succinct aperçu, les éléments constitutifs de la première entreprise, sur laquelle les journaux américains ont donné autrefois à leurs lecteurs que des renseignements tronqués ou insuffisants. Le sujet en vaudra la peine, puisque militairement parlant les opérations du centre y tendront, au moins en partie, leurs dernières chances. Les rapports militaires publiés en Angleterre, sur les opérations de ce secteur de la guerre, sont les seuls documents auxquels on puisse utilement recourir pour savoir quelque chose sur cette partie de la campagne de défense du canal de Suez. Quand la Turquie entra dans le conflit actuel, l'Allemagne espérait de ce concours, longuement préparé, un dérivatif important en Asie. Dépassant même les limites géographiques d'un objectif militaire, si vaste fut-il, le kaiser voulait, grâce à la guerre sainte solennellement déclarée, allumer un immense incendie dont l'Angleterre et la France devaient pâtir gravement dans toutes leurs possessions d'outre-mer. Visant aussitôt, d'ailleurs, essentielle de la puissante armature sur laquelle s'appuyait l'incontestable supériorité des Alliés, l'Allemagne, s'étant acquies le concours effectif du sultan, provoqua l'attaque du canal de Suez. Proportionnant les moyens au but, l'expédition fut méticuleusement préparée. Sous les ordres de Djemal-Pacha, l'ancien ministre de la marine, à qui fut adjoint un Allemand, von Frobenier Pacha, le 1er janvier 1915, une force importante se mettait en marche vers l'ouest, dans le but de menacer le canal de Suez. Des batteries d'artillerie lourde furent jointes à l'expédition, ce qui ne simplifia pas la question des transports, d'ailleurs remarquablement résolue. Puisqu'il fallait tenter la traversée du canal, un matériel de débarques et de pontons était nécessaire. On sut pourvoir à toutes ces nécessités. Lancer ces convois armés vers l'ouest n'était pas toute la

### NOUVELLES DE WASHINGTON

PLUSIEURS CHEFS DE BANDITS MEXICAINS CAPTURÉS ET FUSILLÉS.

VIVE REPRISE DES COMBATS

LE PRÉSIDENT WILSON VIENDRA PROCHAINEMENT AU SUD.

Lingots d'or reçus d'Angleterre — Infirmerie américaine victime de la guerre.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Washington, 18 janvier. — Une dépêche de Chihuahua, Mexique, annonce une victoire des troupes de Carranza à Guerrero, 125 milles nord-ouest de la ville de Chihuahua. Les soldats ont surpris une bande de 200 soudards villistes et les ont mis en fuite, capturant une mitrailleuse, 85 fusils, et 85,000 cartouches.  
Enrique Perez Ruiz, secrétaire du général rebelle Villa, est arrivé ce soir à El Paso, disant qu'il en avait assez de la guerre et qu'il désirait se reposer aux Etats-Unis.  
Plus de 700 réfugiés de Parral, Chihuahua, sont rentrés aujourd'hui à El Paso, Texas, sur un train spécial. Ils disent que les bandits de Villa sont disséminés par groupes pillant les fermes, dévalisant les habitants, et emportant tout le butin qu'ils peuvent saisir.  
Le général Argueta, chef villiste à la tête de 5,000 hommes, a défilé les troupes carranzistes à Escalon et attend l'arrivée de Villa pour continuer sa marche probablement dans le but de prendre la ville de Juarez.  
Le corps du général Jose Rodriguez, qui a été fusillé par des soldats de Carranza, a été transporté à Juarez et exposé publiquement afin de servir d'exemple aux bandits qui ont assassiné son commandement, dix-huit citoyens américains dans l'Etat de Chihuahua.  
Le colonel Miguel Barra Vallés, autre chef de bandits, a été capturé et exécuté à Palomas, près de Columbus, Nouveau-Mexique. Le lieutenant colonel Enrique Cisneros, de l'armée de Villa, a été pris sur le territoire américain avec huit de ses hommes, et ils ont été délivrés aux autorités militaires à Juarez pour être fusillés.

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille... Débarquement de troupes anglaises et françaises à Corinthe... Un ultimatum des alliés aurait été envoyé à la Grèce

L'Albanie est sauvegardée par les troupes de l'Entente... Ile de Corfou, base militaire d'une grande importance... Son occupation facilite les opérations en Albanie... Le général Sarraïl est le commandant-en-chef des armées à Salonique... Bombardement d'Ancone, Italie, par avions autrichiens... Une personne tuée; peu de dégâts matériels... Positions importantes prises par les Russes en Caucase... Navire italien coulé; 260 victimes.

Une dépêche d'Amsterdam à la "Exchange Telegraph" de Londres, dit que des troupes françaises et anglaises ont été débarquées à Corinthe, Grèce, à 18 milles d'Athènes. Parmi les folles rumeurs qui sont en circulation à propos des intentions des alliés, on cite la déclaration que les alliés ont l'intention de marcher sur Athènes, d'où le roi Constantin, sa sœur et le gouvernement se retireraient en conformité au désir du roi de maintenir une neutralité armée. Sofia se demande que fera M. Venizelos, le premier ministre, en ce cas? Proclamera-t-il une république et l'armée se joindra-t-elle à lui? Ces rapports ont causé un grand émoi à Sofia.  
Les Balkans continuent à être un des principaux centres d'intérêt de la guerre, quoique la demande de paix de la part de Monténégro résume une des unités importantes de la situation militaire dans cette région. Les intérêts de l'Entente voient de près la situation en Albanie, et des avis récents, venant de Londres, déclarent que des forces suffisantes sont maintenant disponibles pour la défense de ce pays. Les mesures de précaution prises par l'Italie ont contribué de beaucoup à sauvegarder les intérêts futurs de Monténégro, dont la démolition militaire semblait être considérée inévitable après l'occupation de la Serbie.  
La prise temporaire de l'île de Corfou par les troupes françaises donne aux alliés une base navale de la plus grande importance, vu que l'île est considérée par beaucoup d'experts militaires comme la clé de la Méditerranée, et comme une position de grand valeur pour le débarquement de troupes en Albanie.  
Le général Sarraïl a pris le haut commandement des armées alliées à Salonique.  
Une escadrille d'avions autrichiens a encore fait un raid sur Ancone, en Italie, tuant une personne, et causant quelques dégâts matériels.  
Un rapport officiel turc préparé le public à l'annonce de la défaite des troupes ottomanes en Asie, car le com-

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

ACCUSATIONS CONTRE LE DR. PIERSON SONT ANNULÉES.

Brillante inauguration à Jackson, Miss., du gouverneur Théodore Bilbo.

LOUISIANE.  
Baton-Rouge, 18 janvier. — Le Dr. Clarence Pierson, surintendant de l'asile des aliénés, a été acquitté des accusations portées contre lui par le bureau de l'administration à la suite d'une investigation faite par le "Times-Picayune" de la Nouvelle-Orléans.  
Crowley, 18 janvier. — P. W. Collins, confédéré des Chevaliers de Colomb, fera une conférence le 10 février, dont le sujet sera "Que se passe-t-il de mal dans ce monde". La conférence aura lieu sous les auspices des Chevaliers de Colomb de Crowley.  
Thibodaux, 18 janvier. — Gaston Léonard se rendait en buggy à l'église accompagné de sa sœur Mlle Agnes, lorsque le cheval attelé au véhicule s'emballa, prit le mors aux dents et renversa la voiture. Mlle Agnes a été jetée sous une automobile qui passait, et a eu la figure meurtrie et le bras cassé, et son frère a reçu plusieurs égratignures à la figure.  
MISSISSIPPI.  
Jackson, 18 janvier. — Le gouverneur Théodore G. Bilbo a prêté le serment comme gouverneur de l'Etat à midi, succédant au gouverneur Earl Brewer. La cérémonie d'inauguration a eu lieu devant une assemblée de la Chambre et du Sénat. Une foule énorme s'était portée à Jackson pour l'occasion.  
Vicksburg, 18 janvier. — Le procès du Dr. J. T. Walker, propriétaire de l'habitation "Austria", pour le meurtre de James L. Rodman, commencera jeudi matin à Tallulah, La., devant le juge F. X. Ransdell.  
Yazoo City, 18 janvier. — Un incendie qui s'est déclaré dans l'établissement de R. P. Greene, a détruit quatre grands magasins et a causé une perte évaluée à plus de \$10,000.  
Biloxi, 18 janvier. — La loge des "Elks" de Biloxi prépare un grand banquet en l'honneur du grand souverain exalté J. R. Nicholson, de Boston, qui est accompagné du grand secrétaire. Ces officiers se rendront à la Nouvelle-Orléans dans quelques jours.  
Hattiesburg, 18 janvier. — L'anniversaire de la naissance du général Robert E. Lee, sera observé avec solennité mercredi prochain par les filles de la confédération. C'est un jour férié, et un grand nombre de magasins seront fermés.

### LETTRE D'UN PARISIEN

UNE ANNEE TRAGIQUE FINIT; UNE ANNEE TROUBLEE COMMENCE.

MAIS L'ESPÉRANCE PERSISTE

COUTUMES DU NOUVEL AN N'ONT PAS MANQUE.

Les atroces visions d'hier seront chassées par les espoirs de demain.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.  
Paris, le 31 décembre 1915. — Une année tragique, qui finit, une année troublée qui commence. 1915 est tout entière faite de combats, de tueries, de misères et de deuils.  
Il ne faut pas être grand prophète pour prédire que 1916 nous réserve encore bien des douleurs. Que de braves gens qui commencent l'année dans la boue des tranchées et dont les yeux mi-clos verront au loin par la pensée les petits enfants sans sourires et les épouses en larmes.  
Quelle lamentable année nous venons de passer avec nos campagnes désolées, nos villes mortes et dix départements envahis; partout des villages détruits, des champs dévastés; bossués par des tombes avec des centaines de mille de jeunes hommes qui dorment leur dernier sommeil, glorieusement tombés pour la défense de la Patrie, dans le cadre du devoir accompli au milieu du fracas des batailles. Que deviennent au milieu de ce bouleversement des existences les anciennes habitudes d'autrefois? Y a-t-il encore des souhaits, des vœux, des présents, des visites et des cadeaux?...  
Les souhaits sont perpétuels et chaque forme des vœux plus ou moins sincères pour ce qui peut faire le bonheur ou causer la joie du voisin.  
Je ne crois pas qu'on rende beaucoup de visites cette année, dans tous les cas les réceptions officielles n'ont pas lieu et on n'envoie pas de cartes de visite; les poins seuls persistent; ils se rappellent à nous par des cartes postales pittoresques et des petits fabrications avec de l'aluminium, des fusils, avec le bronze ou le cuivre des obus. Il y a des collections à constituer avec des bibelots de guerre. Une de nos jolies mondaines, une actrice naturellement, a reçu la eulagie en guise d'une de ces affreuses machines qu'on appelle une "marquise"; cela constitue une jardinière des plus originales et on garnit de fleurs ces adorables bombes d'où ont jailli les éléments de destruction et de mort.  
A Paris, seuls les confiseurs ont conservé la vogue des années ordinaires, on a beaucoup envoyé de bonbons, des chocolats et des fondants. Les vieilles dragées de notre enfance, les antiquités pralines de nos grand-mères sont toujours et dédaignées presque. Pourquoi donc? On ne les a certes pas remplacées, mais le mode est guerrière, pour les bonbons comme pour les fantaisies, il y a une question d'engagement et on ne peut d'une manière convenable envoyer un sac s'il ne se fait chez tel ou tel marchand côté. La signature d'un confiseur se paie. C'est

Suite 4me Page

Suite 4me Page

(Suite 4me page)